
広報広聴会議 
 

日 時  令和６年８月２３日（金） 午後１時～ 

    場 所  全員協議会室 

  

 

 

１ 広報部会の活動について 

 

 

 

２ 広聴部会の活動について 

 

 

 

３ わがまちトークについて 

 

 

 

４ 議会基本条例検証に係る広報広聴会議での検討事項について 

 

 

 

５ その他 



別紙① 

広聴部会活動報告 

 

【行 事 名】第二回ワクワク議会たんけん！夏休み子ども議場見学会 

 

【目  的】 

  さらに開かれた議会として市民に身近に感じていただく機会とするとともに市民

の意見を把握し、議会活動に反映させるため。 

 

【主  催】亀岡市議会 ※所管は広報広聴会議（広聴部会） 

 

【実施日時】令和６年８月１７日（土）午前１０時～午前１１時３０分頃 

 

【開催場所】亀岡市役所７・８階 議場、全員協議会室、正副議長室、委員会室など 

 

【広報方法】市ホームページ、市ＬＩＮＥへのチラシ掲載、市議会だよりなど 

 

【対 象 者】市内在住の小学校１～６年生 定員２５名（同伴者要） 

 

【募集期間】令和６年７月１６日（火）～８月１２日（月・振休） 

※応募者多数の場合は抽選 

【参 加 者】小学生１７名 

 

【主な内容】 

・議会探検 

・登壇体験 

・市議会クイズコーナー 

・質問コーナー 

・記念撮影       など 

 

【備  考】アンケート実施により市民の意見を聴収 

       

【集  計】別紙のとおり 



第二回ワクワク議会たんけん！ 

夏休み子ども議場見学会 プログラム 
 

 

令和６年８月１７日（土） １０時００分～１１時３０分 

 

 

司会進行  山木 裕也 

 

1．歓迎挨拶             ＜広報広聴会議委員長＞ 大塚 建彦 

２．スタッフ紹介                             松山 雅行 

３．議会探検 

４．子ども議員自己紹介（登壇体験）       菱田 光紀  片山 輝夫 

５．市議会クイズコーナー              松山 雅行   林  徹司 

６．質問コーナー                               全議員 

７．アンケート記入 

８．お礼の挨拶                  ＜広聴部会長＞ 松山 雅行 

９．記念撮影 

 



●参加者（小学生）感想・意見 

 

〈感想〉 

・また参加して亀岡市全体のことについて知りたい。 

 

・市議会クイズが楽しかったのでまた参加したい。 

 

・議場に入れて楽しかった。 

 

・議員の仕事について知ることができたし楽しかった。 

 

・来年は市議会クイズをもっと面白くしてほしい。 

 

・もう少し楽しいイベントを増やしてほしい。 

 

 

〈意見〉 

・アユモドキなどの魚について学べるイベントを実施してほしい。 

 

・市役所全体を探検できるイベントを実施してほしい。 

 

・市内に映画館を作ってほしい。 

 

・曽我部小学校にダブルダッチの教室を作ってほしい。 

 

・自然と触れ合える、亀岡市内を探索できるイベントを実施してほしい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



●引率者（同伴者）感想・意見 

 

〈感想〉 

・議員さんたちと普段接する機会がないので、よい体験になりました。 

 

・保護者も勉強になるクイズでした。子どもと保護者の考え（意見）が聞ける貴重な機

会だと感じました。議会だけではなく、亀岡について知ってもらえるよいイベントな

ので、今後もぜひ続けてほしいと思います。 

 

・子どもたちにとって貴重な体験となりました。準備等含め、ありがとうございました。 

 

・大人の私も勉強になる見学でした。すごくよかったです。続けてほしいです。 

 

・無茶振りでしたが、お話できてよかったです。 

 

・すごくよい体験をさせていただきありがとうございます。子どもにももっと亀岡のこ

とを知ってもらい、よりよい地域にしていきましょう。ありがとうございました。 

 

 

〈意見〉 

・議員さんのお仕事紹介をしていただきたいです。 

 

・双子育児では、オムツやミルクなどすべてのものが２倍必要となるため、産前産後手

当だけでは賄えない部分があるので、補助等支援を手厚くしてほしいです。 

 

・小学校高学年でも楽しめるイベントが増えたら助かります。 

 

・各小中学校などで、議員さんにお話ししていただくイベントを実施していただきたい

です。市政に興味を持つ人が増え、よりよいまちづくりに繋がるのではないかと思い

ます。ありがとうございました。 

 

・小学３年生で亀岡について学習しますが、市役所見学の際に議場も見学させていただ

けると学びが深まると思います。子どもたちが過ごしやすい、子育てしやすいまちづ

くりをいつもありがとうございます。これからも亀岡市民のためによろしくお願いい

たします。 



「第二回ワクワク議会たんけん！夏休み子ども議場見学会」アンケート集計 

 

●参加者（小学生）１７名  未回答数：０ 

 

 

Ｑ１.本日参加のきっかけは？ 

 

 

 

Ｑ２.本日特に楽しかったことは？ 

 

 

 

 

Ｑ３.この体験をしてみて 

 

 回答数 割合 

すごく楽しかった １２ ７１％ 

楽しかった ５ ２９％ 

楽しくなかった ０ ０％ 

合 計 １７ １００％ 

 

 回答数 割合 

議会だより ２ １２％ 

ＳＮＳ ３ １７％ 

知り合い １ ６％ 

親 １１ ６５％ 

その他（分からない等） ０ ０％ 

合 計 １７ １００％ 

 回答数 割合 

議会探検 １１ ３９％ 

登壇体験 ６ ２２％ 

市議会クイズ ５ １８％ 

質問コーナー ６ ２１％ 

合 計 ２８ １００％ 



●引率者（同伴者） 回答：１１名 

 

 

１.本日参加のきっかけは？ 

 

 回答数 割合 

議会だより ３ ２３％ 

ＳＮＳ ７ ５４％ 

知り合い ２ １５％ 

その他（市の広報） １ ８％ 

合 計 １３ １００％ 

 

 

 

Ｑ２.本日特に楽しかったことは？ 

 回答数 割合 

議会探検 ６ ３７％ 

登壇体験 ３ １９％ 

市議会クイズ ５ ３１％ 

質問コーナー ２ １３％ 

合 計 １６ １００％ 

 

 

 

 

Ｑ３.この体験をしてみて 

 回答数 割合 

すごく楽しかった １０ ９１％ 

楽しかった １ ９％ 

楽しくなかった ０ ０％ 

合 計 １１ １００％ 

 

 

 

 

 



大塚　建彦 広報広聴会議(委員長) 大塚　建彦 広報広聴会議(委員長) 大塚　建彦 広報広聴会議(委員長)

小林　仁 地元議員

菱田　光紀 議長 菱田　光紀 議長 菱田　光紀 議長

進行 山木、梅本 広報広聴会議 林　徹司 広報広聴会議 片山　輝夫 広報広聴会議

筆記 片山、法貴 〃 浅田　晴彦 総務文教 山木　裕也 〃

進行 林、竹内 〃 片山　輝夫 広報広聴会議 松山　雅行 〃

筆記 松山、三上 〃 山本　由美子 総務文教 林　輝夫 〃

進行 山木　裕也 広報広聴会議 法貴　隆司 〃

筆記 大西　陽春 環境市民厚生 梅本　靖博 〃

進行 松山　雅行 広報広聴会議

筆記 土岐　新 環境市民厚生

進行 竹内　博士 広報広聴会議

筆記 小川　克己 産業建設

進行 三上　泉 広報広聴会議

筆記 木村　勲 産業建設

松山　雅行 広報広聴会議 法貴　隆司 広報広聴会議 竹内　博士 広報広聴会議

片山　輝夫 広報広聴会議 梅本　靖博 広報広聴会議 三上　泉 広報広聴会議

松山　雅行
広報広聴会議

(副委員長、広聴部会長)
浅田　晴彦 副議長 松山　雅行

広報広聴会議
(副委員長、広聴部会長)

（Ａ）

司会・進行

（Ｅ）

（Ｆ）

事務局

事務局

事務局 事務局

事務局 事務局

かめたんレザミtetote
（6.10.8(火) 10:00～）

＠市役所8階 800会議室（予定）
　　　　　　　　　　　※10名程度

○亀岡ならではの子育ての「善し悪し」
　　　　　　　　　　　　　　トーク

本梅町自治会
（6.10.18(金) 19:00～）
＠本梅町自治会（予定）

　　　　　　　　※30名程度
○活気ある本梅町のまちづくりについて

はたちの会実行委員会
（6.11.7(木) 19:30～）

＠市役所地下1階開かれたアトリエ（予定）
　　　　　　　　※15名程度
○亀岡の未来像について

令和６年度わがまちトーク　役割分担

（Ｄ）

マイク

受付

写真

閉会挨拶

（Ｂ）

（Ｃ）

〃

開催日・会場
――――――

役割等

開会挨拶

別紙②
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別紙③ 

令和６年度 議会基本条例の検証及び見直し 評価・課題の検討 

＜条文＞ 

第６章 議会の運営 

（広報広聴の充実） 

第１８条 議会は、情報通信技術の発達を踏まえた多様な手段を活用し、広く市

民の議会や市政に対する関心を高めるよう、効果的な広報広聴活動に努めるも

のとする。 

※参照【運用基準１６】広報広聴の充実 

○具体的方策・取組状況等 

・広報広聴特別委員会の設置（H23～） 

・広報広聴会議の設置（H25～） 

・ソーシャルメディア運用方針、運用ガイドラインの策定、 

フェイスブックの開設（H26.4～） 

・議会ホームページのリニューアル（R3） 

・亀岡市議会 YouTube チャンネルの開設 

（R4.11～） 

 

○各会派の検討結果 

《評価》 新清流会Ａ 経政会Ａ 亀岡有志の会Ａ 

共産党議員団Ｂ 公明党議員団Ｂ かめおか党Ａ 

会派に属さない議員Ａ 

 

《意見》 

・議決後の状況を早く公開するべき。（新清流会） 

・YouTube チャンネルの撮影、編集、配信を議員も手掛けられるようにする。 

（共産党議員団） 

・Facebook 以外の SNS 発信について検討してはどうか。他市では X（旧 Twitter）、

Instagram などを取り入れているところがある。 

 （共産党議員団） 

・議会 SNS として、これまでの Facebook に加えて Instagram など新たな情報発

信を検討してはどうか。（公明党議員団） 

・傍聴に行ってみようと思っていただける新たな取組を検討してはどうか。 

  （公明党議員団） 

 ・全エリア（全ての町）の年度ごとの課題を挙げていただき、情報をまとめて議

会と共有し、ネットなどで市民にも公開（達成度など、都度発信しながら）し

てはどうか。（かめおか党） 

 

【次ページへ続く】 
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 ・早期に全ての会議をネット配信するべきである。（新清流会） 

・常任委員会については全て YouTube 配信してはどうか。（亀岡有志の会） 

 

◎今回の検討事項 

・《意見》に対する検討 

 

・議会運営委員会としての評価決定 

□Ａ達成 □Ｂ一部達成 □Ｃ未達成 □対象外 

 

・今後の方向性 ※Ｂ・Ｃ評価の場合 

□継続して取り組む □新たな取組を検討 □条項を改正する □その他 

 

＜参考＞ 

[京都府内の各市議会 SNS 運用状況] 

 

 Facebook X（旧 Twitter） Instagram 

京都府 〇 〇 

公式 

アカウント 

確認できず 

京都市 〇 × 

福知山市 × × 

舞鶴市 〇 × 

綾部市 × × 

宇治市 〇 × 

宮津市 × × 

城陽市 × × 

向日市 × × 

長岡京市 〇 × 

八幡市 × × 

京田辺市 〇 × 

京丹後市 × × 

南丹市 〇 × 

木津川市 × × 

 

[Instagram 導入自治体] 和歌山市議会、相模原市議会、宮崎市議会など 

 

 

 


